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一、咨询师：

3

名

年龄、学历、专业不限，有较好的语言组织

和表达能力，沟通能力强。

二、验光师：

5

名

能熟练操作各种验光仪器。

三、护士：

5

名

年龄

18~55

岁，热情大方，富有爱心，责任

心强。

四、电话咨询师：

4

名

具有良好的语言组织能力和思维能力。

五、办公人员：

6

名

以上岗位一经聘用，待遇优厚，转正后办

理三险一金。

联系人：周主任

应聘电话：

0376-6153737
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“霸王条款”

还要横行到几时

本报记者 张方志
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我市资深法律人士刘国华告诉记

者，针对“霸王条款”，最高人民法院给予

的明确表示， 至少体现了两个方面的

意义 。 第一 ，表明了国家对阻止“霸王

条款”继续横行的决心；第二，为广大消

费者对抗“霸王条款”提供了依据。“这对

消费者来说，绝对是一个好消息。 ”刘国

华说。

但是仅凭最高人民法院的一个态

度，甚至再加上已经修改即将实施的《消

费者权益保护法》，在彻底废除“霸王条

款”上就能万事大吉吗？

刘国华告诉记者说，有了法律依据，

并不能代表老百姓就愿意维权、打官司，

因为如果按照现行的诉讼程序， 这个维

权道路太坎坷，老百姓的维权成本太高。

“老百姓是讲究实际的，如果维权道路太

难走，成本太高，他们就会考虑放弃，这

是可以预见的。 ”刘国华说，“所以，彻底

废除‘霸王条款’，需要消费者提高维权

意识的同时， 更需要有关部门为消费者

维权大开方便之门， 让消费者维权不再

那么难。 ”

此外， 业内人士分析说， 彻底废除

“霸王条款” 还需要工商部门的主动出

击，不能再采取“民不告，官不究”的策

略。工商部门要主动出击，要赶在消费者

消费之前，对存在“霸王条款”的现象进

行提前打击，以此维护公平、公正的消费

市场。
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日前，最高人民法院明确表示，餐饮行业中的“禁止自带酒水”“包间设置最低消费”属于

服务合同中的“霸王条款”，消费者可以依据消费者权益保护法的规定，请求人民法院确认“霸

王条款”无效。

有了最高法院的明确表态和撑腰，按理说餐饮行业中的那些“霸王条款”也该废除了，消

费者向“霸王条款”说“不”的腰杆也该挺得更直了。 可是，记者经过调查发现，我市餐饮行业的

“霸王条款”目前依然在“横行”，广大市民对待“霸王条款”依然是忍气吞声，抱着“多一事不如

少一事”的态度。
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月

19

日， 记者对我市餐饮行业

进行了暗访， 结果发现被最高人民法院

明确表示为“霸王条款”的“禁止自带酒

水”“包间设置最低消费” 等规定依然存

在。

当日上午， 记者以顾客的身份来到

浉河公园后门附近的一家酒店进行咨

询，前台服务员告诉记者，他们这里的包

间设置有最低消费， 其中小包间最低消

费

200

元，中包间最低消费

300

元，大包

间最低消费

400

元， 不过酒水方面并没

有限制，顾客可以自带。

随后， 记者又以顾客的身份电话询

问了好日子大酒店、德隆太子酒店、汉口

公馆酒店等酒店的情况， 结果这些酒店

的前台服务员告诉记者， 他们的包间都

没有设置最低消费， 部分酒店规定除了

啤酒不能自带外，其他酒类和饮料，顾客

均可自带。

与大酒店绝大部分不设置包间最低

消费相比， 一些小型家常菜馆设置包间

最低消费的情况更为普遍， 以餐馆档次

和包间大小为标准， 最低消费也从

100

元到

500

元不等。令人欣慰的是，这些小

餐馆并不禁止自带酒水。

我市餐饮行业一位业内人士告诉记

者，“包间设置最低消费”，尤其是“禁止

自带酒水”的规定，最近几年在我市酒店

和餐馆等场所已经不多见。“随着我市家

庭餐馆的兴起， 酒店的主要业务转向宴

席，接待散客的机会并不多，如果再规定

这些条款， 那么等于就是将散客推向家

庭餐馆这些强劲的竞争对手。”这位业内

人士如是说，“所以， 酒店方面不会固守

这些条款。再说，对散客实行这些条款不

但不能挣得太多利益， 反而会丧失本就

不是很大的消费群体。 ”

与酒店绝大部分不设置包间最低消

费，不禁止自带酒水形成鲜明对比的，是

那些

KTV

、酒吧、咖啡厅。

记者经过调查采访得知， 我市几乎

所有

KTV

、酒吧、咖啡厅都“禁止自带酒

水”。 部分咖啡厅的包间还设置最低消

费 。 体彩广场旁的一家咖啡厅的订台

人员告诉记者 ， 他们的包间有最低消

费，其中小包

120

元，大包

360

元，酒水

也是禁止顾客自带的， 但如果顾客自带

了酒水，咖啡厅会收取每瓶最低

20

元的

服务费。

一位知情人士告 诉 记 者 ，

KTV

等

娱乐场所的收入 ，很大部分都是来源

于酒水。市场上几元钱一罐的啤酒，到了

KTV

摇身一变就成了十几元，几十元的

红酒一入

KTV

就会卖到上百元甚至数

百元。 “这是

KTV

行业的潜规则，所有这

些场所都达成了默契。”这位知情人士如

是说。

河南省启动“弱视干预援助计划”———

征集

100

名弱视儿童免费治疗

世界眼科基金会中国分会、 河南省低视力康

复中心、河南省近视弱视防治基地共同举办的“弱

视干预援助计划”公益医疗活动正式拉开帷幕。活

动期间， 将向我省征集

100

名弱视儿童进行专业

视力检测和免费专项治疗。 （本活动指定诊疗医院：郑

州大学第一附属医院、河南省电力医院、河南省煤炭总

医院、信阳市眼科医院、驻马店市眼科医院、安阳

市眼科医院）

弱视是儿童最常见的视光疾病之一， 会严重

影响青少年身心健康成长，已逐步引起社会重视。

视光专家研究发现， 弱视最佳治疗期在

12

岁前，

一旦错过， 将对孩子今后的视功能造成无法补救

的影响，很难治愈，弱视治疗绝不能拖延。

河南省近视弱视防治基地弱视治疗专家李主

任表示：弱视的传统治疗进展缓慢，效果一般，在

一定程度上制约着弱视儿童的治疗进程， 此次救

助计划采用的是国际最先进的 “视神经立体修复

法”和“视网影像综合干预法”。弱视儿童一般首次

治疗就能见到效果，通过三至四次治疗，视力就能

明显提升，其治疗范围也突破了

12

岁的弱视治疗

门槛，对于

18

岁以内的青少年都有极好的效果。

河南省低视力康复中心、 河南省近视弱视防

治基地作为我市专业弱视治疗机构， 有最权威的

专家针对每一个弱视孩子进行针对性分析， 在治

疗过程中一对一跟踪，适时调整治疗方案，保证了

对每一个弱视孩子都能得到最快速有效的治疗。

此次 “弱视干预援助计划”属公益活动，只针

对

18

岁以下青少年人群，主办方表示力求在未来

的两年内， 让我市

2000

多名弱视孩子恢复光明，

我市弱视孩子家长可尽快拨打电话进行报名，受

助者需按报名先后顺序确定，只限前

100

名。

报名电话：

0376-6153737

，

400-0399-000

河南省启动“健康视力，光明未来”活动

近视孩子可接受免费诊疗

为关注我市近视儿童视力健康和未来成长；

世界眼科基金会中国分会、河南省近弱视防治基

地联合发起了“健康视力，光明未来”活动，力争最

大限度地对我市近视青少年进行救助和干预。 活

动期间，打进电话报名的近视孩子，即可享受免费专

家诊疗，免费体验快速摘镜的近视治疗技术。

本次活动采用目前国际上矫治近视最有效手

段———美国角膜塑形术，它是一种非手术物理疗

法，能快速提升裸眼视力，一夜之间就能让视力达

到

1.0

，并且能有效控制近视度数加深。

对于处在成长阶段的青少年来说，近视度数

每年都会以

75

—

150

度的数值上升。 青少年一旦

近视，就很容易形成高度近视，患上视网膜脱落等

并发症的概率就大大增加， 更可能导致视力永久

损伤以致失明。 目前防止近视最有效手段是戴角

膜塑形镜。

我国著名眼视光专家、角膜塑形镜国家标准

制定人之一、第四军院大学徐渊教授说：角膜塑形

镜是根据近视患者的角膜几何形态和屈光度数进

行量身设计的，采用高透氧硬性材料，晚上戴上，

由镜片与泪液产生的流体力学效应改变角膜的几

何形态，使近视的角膜快速变成不近视的角膜，因

此，近视患者不戴眼镜也能看得清了。 一般一夜

之间

300

度以下近视就能达到正常视力，

600

度

以下近视在一周左右能达到

1.0

以上的视力。

此次活动只针对

18

岁以下青少年，需电话报

名进行医学检查评估，只限前

50

名。

报名电话：

0376-6153737

，

400-0399-000

网址：

www.hnsmtzyy.com.cn

核

心

提

示

记者调查一

申城“霸王条款”依然存在
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按理说， 有了最高法院的明确表态

和撑腰，消费者向 “霸王条款 ”说 “不 ”

的底气应该更足了 ， 抵制 “霸王条

款 ”的行为更激烈了才是 。 可是，记者

通过采访发现， 绝大部分市民如今在面

对“霸王条款”时，依旧是采取忍让的态

度。

“去

KTV

唱歌，本来就是图个乐，如

果为了几瓶酒跟他们闹起纠纷， 就不划

算了，也丢不起这个人。 所以，我通常在

面对‘霸王条款’时，都是忍，多一事不如

少一事。 ”市民程女士如是说。

“面对‘霸王条款’不服又能怎样？所

有

KTV

都是这种情况，除非你不玩。 ”市

民黄先生对记者说，“为这事， 我也曾经

和

KTV

理论过，但是那又怎样，没人会

来管这样的小事，还是忍忍算了。 ”

“最高法院表态了，这是好事。可是，

面对‘霸王条款’，我们维权的成本太

高了 ，打官司太麻烦了 。 你要到法院

告他 ，不得 个 半年解决 不了事 ，耗费

精力。 所以，为了几瓶酒去打官司，我们

真的耗不起，宁愿忍了。 ”市民龙先生对

记者说。

记者调查二

面对“霸王条款”，绝大部分消费者都是“忍者”

“霸王条款”还能横行多久


